

**WINDSTEIN****Le rôle des veilleurs du château**

Vendredi soir, l'association Les Veilleurs du château Nouveau Windstein et Windstein-animation organisaient une soirée de présentation à la salle des fêtes de la mairie du Windstein.

André Isel, maire de Windstein, a accueilli les nombreuses personnes qui avaient fait le déplacement. La soirée a commencé par la présentation d'un reportage filmé par la télévision locale TV3V montrant toute la beauté de la vallée du Schwarzbach, les anciennes forges De Dietrich, Windstein — le plus petit village du canton, il compte environ 200 habitants —, le temple protestant et le menhir érigé lors du passage à l'an 2000. Ensuite Alain Kieber, qui est le veilleur du Nouveau Windstein, a présenté son association. « Le Nouveau Windstein a été classé monument historique en 1983. Par ailleurs, les Vosges du Nord ont une forte concentration de châteaux forts ce qui représente un patrimoine inestimable qu'il s'agit de préserver ». Depuis plus de 20 ans un groupe de bénévoles s'occupe de l'édifice. Il l'a ensuite présenté en photos « avant et

après » qui démontraient le travail considérable réalisé. La tour centrale du palais supérieur n'était plus accessible depuis plusieurs années. Suite à des travaux de fouille pour dégager la fosse devant la barbacane, plus de 18 remorques de terre ont été dégagées ce qui a nécessité quelque 2 500 heures de travail aux bénévoles pour mettre à jour la barbacane. Cette tour ronde est « la seule qui soit aussi bien conservée dans toute la région », note Alain Kieber. Une passerelle, un escalier et une coursive permettent d'accéder aux trois fenêtres du haut, restaurées récemment. Ces travaux ont été inaugurés en avril 2016. Les alentours immédiats du château ont été dégagés, depuis on jouit d'une vue imprenable sur la vallée. Un panneau d'information renseigne le visiteur. Une autre projection de photos, l'association en a plus de 5 000 et une vidéo, présentait l'évolution et l'histoire controversée du château. Pour terminer son exposé, Alain Kieber a présenté les différents projets jusqu'en 2019 à savoir des travaux autour de la courtine à l'arrière et dégager un chemin médiéval tout autour du château.



Alain Kieber, le veilleur du Nouveau Windstein a présenté son association. À l'issue de la présentation, l'association Windstein-Animation a remis un don de 200 € aux veilleurs du château. PHOTO DNA